
（様式第４号） 上田城南地域協議会 会議概要

１ 審 議 会 名 上田城南地域協議会

２ 日 時 平成２８年１１月７日 午前９時３０分から午前１１時００分まで

３ 会 場 城南公民館 大ホール

４ 出 席 者 青島委員、井出委員、小野澤委員、北沢委員、関委員、高橋委員、竹内委員、田玉

利貞委員、田玉治實委員、手塚委員、中村委員、堀内委員、牧野委員、宮澤委員、

宮下委員、柳澤委員、山浦委員、渡辺委員

５ 市側出席者 滝沢地域振興政策幹、高木交通政策課長、朝日交通政策係長、小林市民参加・協働

推進担当係長、神林市民参加・協働推進担当主査、樋口市民参加・協働推進担当主

事

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開・ 非公開

７ 傍 聴 者 ０人 記者 ０人

８ 会議概要作成年月日 平成２８年１１月１７日

協 議 事 項 等

会議次第

1 開会

2 会長あいさつ

3 報告事項

（１）路線バス「県道川西線」の利用促進について【担当課：交通政策課】

・担当課から、路線バス「県道川西線」の利用促進について説明

・以下、質疑応答

（委員） バスの利用促進が求められているのはわかるが、県道川西線の場合、運賃低減の適用区域にな

るのは、半過の方だけでないか。適用区域はメリットがあるが、それ以外の地域には効果的でない

のではないか。また、今年の１月に城南地域協議会から意見書を出したが、路線から外れた地域で

は買い物難民という問題があるため、狭い道などに入る路線も検討していただきたい。

（担当課） 運賃について、全てのバス停において安くなっている。三好町のバス停でも、今まで 150

円のところ現在は 100 円になっている。市内 17路線の内、13路線は事業者から赤字なので廃止し

たいという届け出があるが、経費と運賃収入の差額について市から補助するので残すようお願いし

ている現状である。まずは、路線を残せるだけ残していきたい。そのために、運賃を下げた。現状

の路線維持が課題となっているので乗車をお願いしたい。

（委員） よりきめ細かい分析が必要ではないか。乗車人員がいない時間帯もある。地域の意識調査を分

析し、本数等も検討した方が良いのではないか。また、買い物難民の問題はまとめた課題として捉

えていただきたい。



（担当課） 年に一度調査をし、どの時間帯にどのくらい乗車人員がいるかは路線ごとに把握しているが、

単純に乗車人員が少ない便を無くせば良いという問題でもない。今後、アンケート調査等も実施し

ながら総合的に検討してまいりたい。また、買い物難民については、福祉的要素もあり公共交通と

は管轄が違ってくる面もあるので、他課と連携をとりながら検討していきたい。

（委員） バスを利用している人の利用目的がはっきりしていない。なぜ利用されないのかまで分析しな

ければいけないと思う。また、大型バスではなく小型車であれば、細い道も入っていけるのではな

いか。小型車は保持しているのか。

（担当課） 路線によっては大型ではなく小型やマイクロバスの方が効率が良い場合もあるが、バスの購

入には多額の費用がかかるため、乗車人数に見合わない大型バスを出している現状もある。県道川

西線は小型バスで運行している。

（委員） ルートを変えるわけにはいかないのか。

（担当課） ルート変更については、国に申請をする必要があり、年に１度活性化協議会へルート変更や

運賃等について諮る必要がある。今日、明日すぐに変更できるものではない。

4 会議事項

（１）住民自治組織について

（会長） 前回示した３案を各団体にお持ち帰りいただき、検討した結果があったら報告してほしい。前

回お話したとおり、小委員会や城下、川辺・泉田地区連の意見はＢ案となっている。

【３案】

Ａ案：城南地域１本で住民自治組織を設立する。

Ｂ案：城下地区、川辺・泉田地区それぞれで住民自治組織を設立する。

Ｃ案：城南地域１本で住民自治組織を設立するが、組織の中に地区部会を設ける。

（委員） 協議した結果、Ｃ案が良いのではないかという結論になった。Ｂ案については地区連と同じ枠

組みになり、発展性がないのではないか。発展性を考えた時、城南地域として地域課題の解決に取

り組み、将来的にはＡ案にもっていきたい。

（委員） 川辺小ＰＴＡで協議でもＣ案が良いのではないかという結論になった。

（会長） ２人の意見としてはＣ案であるが、小委員会や両地区連の意見も考慮し、城南地域協議会とし

ての意見はＢ案として、将来的にＡ案になることを妨げないという附帯意見をつけたいと思うがど

うか。多数決で決めていきたい。



【多数決の結果：賛成１７名、反対１名】

（会長） 多数決の結果、Ｂ案とし、将来的にはＡ案の形になることを妨げないという附帯意見をつける

ということで城南地域協議会の意見とする。

5 その他（今後の日程）

（１）第４回 城南地域まちづくり会議

開催日時： １１月１７日（木） 午前９：３０分から

（２）第８回 城南地域協議会

開催日時： １２月１５日（木） 午前９：３０分から

6 閉会


